

# 富士見台小だより

6月号

2023(令和5)年6月  
藤沢市立富士見台小学校  
校長 小林美奈子



## えがお かがやき ありがとう

校庭の木々の緑が日に日に色濃くなっています。1年生が植えた朝顔も芽が出て、元気な双葉になりました。毎朝毎朝、朝顔に声をかけながらお水をあげている姿がみられ、微笑ましいです。そろそろ梅雨入りの声が聞こえ始めました。湿度が高くなり体調を崩しやすい時期でもあります。毎日の体調管理に気をつけましょう。

この前、「それ、くそおもしろい」といっている子が「くそつまんない」と、おなじ「くそ」を使って、正反対の気持ちを表現していました。「くそ」を辞書(三省堂「例解小学国語辞典」第六版)で調べると「①大便(下品な言い方)②あか・かす③人を悪く言うときに使う言葉。自分を励ます場合にも使う④(ある言葉の前や後につけて)程度が低いことを表す」とありました。私自身、どちらかというとな否定的な感情で使っているものと思っていました。ですがこの子は「とても」「すごい」といった、よい意味にも「くそ」を使っているのだなと知り、言葉の難しさを感じました。

さて、5月に初めての朝会がありました。今回は雨でリモートになりました。朝会では、「その笑顔、やばいね」と言われたとき、どんな気持ちになりますか？という問いかけをしました。「うれしい気持ちになった人」「悲しい気持ちになった人」と受け取り方が分かれました。それはなぜでしょうか。この中の「やばい」という言葉をどのように捉えるかによって違いがうまれるからです。「やばい」という言葉を違う言葉に変換してみるとわかります。「うれしい気持ち」になった人は、きっと「その笑顔、素敵ね」「かわいいね」などと言ってくれたと思ったのでしょうか。逆に「悲しい気持ち」になった人は「その笑顔、変だよ」「きもちわるいよ」などと捉えたことと思います。この「やばい」という言葉は、いろいろな場面で使える便利な言葉に一見みえます。ほかにも便利な言葉として「すごい」「うざい」などがあります。本校の子どもたちの中にも先ほどの「くそ」のように「やばっ」「すごっ」で会話を済ませている子がいるのではないのでしょうか。本当はもっとたくさん思いがあるはずなのに、便利だからと少ない言葉だけで自分の気持ちを表現していると、相手に上手に気持ちが伝わらないことがあります。言葉をたくさん知っていると、たくさん言葉で考えることができます。そしてより正確に自分の気持ちや考えを相手に伝えることができます。生活が潤います。言葉をたくさん知っている人のことを「語彙力がある」といいます。富士見台小学校の皆さんには、語彙力のある人になって、自分の考えをしっかりともち、伝えられる人になってほしいと思います。そのために、本をたくさん読んだり、他の人の話をしっかりと聞いたりして語彙力を高めてほしいということを伝えました。ぜひ、ご家庭でも、「やばい」「すごい」「うざい」などの表現を聞いたら、「違う言葉で伝えてみて」と投げかけてみてはいかがでしょうか。

いよいよ水泳学習が始まります。お便りでお知らせしたとおり今年から、長後中学校のプールを使用します。長後中までの道のりや屋上に上がるまでの安全に気をつけながら取り組んでまいります。先日、長後中に行き、職員でプール清掃を行ってきました。屋上にあるからでしょうか、空がとても近く青く感じました。実りある学習となるよう励んでまいります。どうぞ、ご協力お願いいたします。





水泳学習の前には必ず「救急法」を学びます。日本赤十字社から3名の講師がお見えになり、心肺蘇生法やAEDの使い方、止血の仕方等の訓練を受けました。

**6月の予定** ※時数は一番長い学年のものです。

日	曜	時	主な行事	日	曜	時	主な行事
1	木	6	1年校外学習 5年4-3・4歯科検診 SC	16	金	6	3年市内めぐり 5年田植え体験
2	金	4	4年ごみ体験学習 先生方の勉強会のため4時間授業	17	土		校庭一般開放
3	土		校庭一般開放 藤沢の子どもたちのためにつながる 会総会・全校交流会(大道小)	18	日		
4	日			19	月	5	1・2・5年・富内科検診 SC
5	月	5	家庭確認① SC ふじみっこ	20	火	6	
6	火	6		21	水	5	眼科検診 風水害一斉下校訓練
7	水	6	委員会活動	22	木	6	SC
8	木	5	2・4・6・富・抽出耳鼻科検診 家庭確 認② SC	23	金	6	
9	金	6	4年社会科見学 PTA 運営委員会	24	土		
10	土			25	日		
11	日			26	月	5	ふじみっこ
12	月	5	朝会 プール開き 家庭確認③ ふじみっこ	27	火	6	5年八ヶ岳野外体験教室(1日目)
13	火	6	5年田んぼ代かき見学	28	水	5	5年八ヶ岳野外体験教室(2日目) ふじみっこ
14	水	6	3・4・6年内科検診 6年租税教室 クラブ活動	29	木	6	SC
15	木	6	SC	30	金	5	6年こころの劇場

～お願い～

学校は教育活動の場ですので、スマートフォンなど学習に必要なもの以外のものは原則持ち込まないこととなっております。ご理解ご協力をお願いします。

### ○3年 初めてのリコーダー



リコーダーの学習が始まりました。タカちゃん先生にリコーダーを演奏するときの大切なことを教わりました。それは「息」の使い方。3年生のみんなは真新しいリコーダーを大切に袋から出し、リコーダーの穴の数や場所をタカちゃん先生と確認しました。そしてきれいな音色が出せるようおそるおそる吹きました。これからどんな演奏をしてくれるのか楽しみです。

### ○1年 そらまめむき体験



給食だよりでも紹介しましたが、農家の秋葉さんの畑でとれたおいしい空豆を1年生のみんなでもきました。空豆の実がなる姿やさやの中のふわふわに驚いていました。おいしいそらまめでした。むいてくれてありがとう。

### ○4年 リサイクルプラザ見学



4年生は社会科で人々の健康や生活環境を守る事業について学習します。今は「ごみ」について学んでいます。家庭から出されたゴミがどのような道をたどるのか、リサイクルプラザで見学してきました。「3R」についてのお話も聞きました。「3R」ってなんでしょう。ぜひお子様に聞いたり、一緒に調べたりしてみてください。

### ○交通安全教室



1年生と3年生で交通安全教室を行いました。天気が悪く、どちらの学年も体育館で行いました。警察の方のお話をしっかり聞いて、交通ルールを確認しました。